

EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente

Fundador y Propietario
Luis Seco de Lucena.

OFICINAS, Reyes Católicos, 8.

TELÉFONO 10.

Subscripciones

En Granada, un mes	175 pts.
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, an trimestre (pago anticipado)	6
En las posesiones españolas de América, un semestre (pago anticipado)	1750
En el extranjero un semestre (pago anticipado)	20
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (pago anticipado)	30

Inserciones

Anuncios.—Tarifa: 10 céntimos de peseta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª—50 cént. después de la 3.ª.—1 pta. en la 1.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de carácter público pagarán a razón de 20 pesetas línea en la 1.ª plana, 10 en la 2.ª y 5 en la 3.ª. Zócalos mortuorios.—Tarifa: 4 pesetas cada inserción a una columna de la 4.ª plana.—2 en la 3.ª y 1 en la 1.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio. Comanditas.—Tarifa: de 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director (pago anticipado).

AÑO XVIII.

Primera edición del sábado 7 de agosto de 1897.

Núm. 9.728.

MORBATAS
elegantes
EN EL BUEN TONO,
ZACATIN, 12.

Para folletos y libros
Imprenta de EL DEFENSOR tipos nuevos y muy elegantes fundados en Italia.—Reyes Católicos, 8 principal, se reciben encargos.

Operación importante.

Anotados los datos, el resto de la operación es puramente de gabinete que, previas las correcciones usuales (a excepción de la de depresión horizontal), son cálculos de astronomía esférica y que, por ser algo complicados, no pueden explicarse aquí.

Sin embargo, cabe indicar el esquema del procedimiento.

Supongamos que el B ó el D observan la aparición de la estrella *épsilon* de la *Balena* y al propio tiempo C ó los C observan la desaparición de la *delta* del *Cuervo*.

1.º Cálculo del triángulo esférico formado por el polo austral y las dos estrellas indicadas cuyas coordenadas se conocen con exactitud. (La una es próximamente de Alt. (ascension recta) 39 grados, y 41 australes de D (declinación); y la otra de 185 1/2 y 15 australes.) La resolución de este triángulo del cual se conoce el ángulo de sus círculos de declinación ó diferencia de sus ascensiones rectas igual a 146 grados próximamente, y los lados formados por los arcos que unen con el polo austral (51 y 75 grados próximamente, que son los complementos de sus respectivas declinaciones), determina: la distancia angular de las estrellas observadas y el ángulo formado por el arco que une la *delta* del *Cuervo* con la *épsilon* de la *Balena* y el que une a ésta con el polo austral. Este ángulo puede llamarse el *ángulo clave*.

El pie ecuatorial del cuadrante que corresponde al círculo de declinación de *épsilon* de la *Balena* se une por un arco con la *delta* del *Cuervo* y se tendrá:

2.º Cálculo del triángulo formado por el arco anteriormente expresado, el que mide la declinación austral de la misma estrella y la distancia de las observadas cuya determinación ha sido objeto del anterior triángulo. En este 2.º triángulo se conocen estos dos últimos elementos y el ángulo que, entre sí comprenden suplementario del ángulo clave.

La resolución de este triángulo ofrece resultados que no son de inmediata aplicación.

3.º Cálculo del triángulo formado por el arco prolongación del que une a las estrellas observadas; el ángulo en *épsilon* suplementario del suplementario determinado en el anterior triángulo, ó sea igual al ángulo clave, comprendido entre el lado antes expresado y el que pertenece a su círculo que a *épsilon* con el equador, que es el arco de su declinación. Se conocen, pues, tres elementos: el ángulo y el lado anteriormente indicados; más el ángulo rectángulo formado sobre el equador por el lado conocido.

Resuelto el triángulo se determinará la hipotenusa ó sea la distancia de *épsilon* a la intersección del arco prolongación que une las estrellas con el equador; el cateto ecuatorial que mide el ángulo que hay entre esta intersección y el círculo de declinación de *épsilon*, y sobre todo el ángulo cuyo vértice es la intersección del equador con la prolongación del arco que une ambas estrellas, que es el que forma el horizonte del lugar de observación con el equador celeste, y este ángulo está medido por el arco de círculo máximo que une el zénit del lugar de observación con el polo boreal, arco que es exactamente el complemento de la latitud geográfica. Se une este arco con el equador y el cuadrante que así resulta es el del meridiano del lugar de observación. El arco ecuatorial comprendido entre el pie de este cuadrante y el de *épsilon* de Sagitario, es el *ángulo horario* de esta estrella, y conocida la longitud del día, solo para el día de la observación, se deducirá el ángulo horario solar y de este, mediante la ecuación del tiempo correspondiente al día, la hora del tiempo medio que debían marcar los relojes en el momento preciso de la observación.

Esta determinación importantísima permitirá fijar con toda exactitud, sin medidas, la estrella ó punto conocido del cielo que se encontraba en el zénit en el lugar y en el momento mismo de la observación.

Los observadores que se designen para cuidar del sostenimiento de la hoguera, en el instante en que A de la señal de la desaparición de Régulo, arrojarán sobre aquellas desde un punto muy cercano, pero al abrigo de todo riesgo, medio kilogramo de pólvora envuelta sin compresión en un papel ordinario á fin de que produzca gran llamarada sin explosión. Esta ciertamente no se produce en el instante de la señal, por mucha que sea la rapidez con que arrojan la pólvora; trascurre uno ó medio segundo que los observadores pueden, no obstante, calcular con suficiente aproximación, recordando las circunstancias y detalles nimios de acción que mediaron entre la señal y la inflamación de la pólvora. Por su parte A puede tener muy sobre aviso á los encargados de esta operación, pues viéndola á cada instante acercarse Régulo al horizonte, puede dar antes de que este desaparezca (y de

saparece instantáneamente) todas las voces preventivas que se consideren necesarias.

Por un procedimiento especial y con el auxilio de dos teodolitos en Granada y en sitio conveniente instalados, se tomará la altura del polo boreal y el azimut y altura también del punto luminoso determinado por la hoguera.

El procedimiento para la altura del polo consiste en una simple triangulación celeste que no es posible demostrar ni explicar sin representaciones gráficas. Un teodolito después de fijar el azimut y altura horizontal de la hoguera, determinará el punto de intersección del plano del círculo vertical del teodolito con la línea sinuosa é invisible del horizonte real en el azimut de la hoguera.

Esta línea que es el perfil real del horizonte sumido en la oscuridad, se determinará por la observación permanente del punto en que, en el azimut de la hoguera, se vea la aparición instantánea y sucesiva de las estrellas que, en este azimut hasta que llegan a ese punto permanecen completamente invisibles. Los observadores hacen esta operación cuando los operadores de la Sierra, apagan la hoguera; si el punto de aparición de estrellas tiene la misma altura que la hoguera, es evidente que esta se encuentra en el mismo perfil del horizonte; pero si hay alguna diferencia, esta no causa dificultad alguna, sino que, únicamente toniéndola presente hay que restarla ó añadirla á los cálculos relacionados con el horizonte para que todos sean referidos á la posición de la hoguera.

Cada uno de los dos teodolitos convenientemente prevenidos tomará en el momento de ver la señal de la sierra, el ángulo de una estrella, que desde momentos antes haya venido siguiendo su curso, mientras el otro se reducirá á reconocer la estrella del azimut de la hoguera. Un cálculo trigonométrico permitirá determinar á la vez la altura del polo ó sea la latitud geográfica de aquel punto de Granada, y por un procedimiento análogo al anteriormente expuesto, la hora sideral, la solar y la del tiempo medio, y además y del mismo modo, la estrella ó punto conocido del cielo que en el instante de la observación se hallaba sobre el zénit del lugar ocupado por los teodolitos.

La diferencia de ascensiones rectas entre esta estrella y la deducida sobre el zénit de la hoguera, es la diferencia de longitudes geográficas entre los dos puntos escogidos para observación en la sierra y en Granada.

Rafael GAGO PALOMO.

Londres

Es tan excesivo el calor que se ha sentido aquí estos días, que por primera vez se ha dado el caso de que en la *City* los transeúntes marchasen con sus americanas ó chaquetas al brazo, es decir, sencillamente en mangas de camisa.

Como podrá suponerse, ningún año como éste ha sido la *season* tan brillante en Londres, dándole musitado esplendor las fiestas del jubileo. Estas locan ya á su término, y se han cerrado dignamente después del baile de corte verificado en el palacio de Buckingham y el de trajes dado por el duque y la duquesa de Devonshire, por otro magnífico celebrado en la morada del duque de Sutherland y un banquete y recepción que ofrecieron á los príncipes de Gales Mr. y Mrs. Cavendish-Bentuck, en su suntuoso hotel de Richmond Terrace.

En esta fiesta tomaron parte artistas franceses, entre ellos Jeanne Granier, quien después de alcanzar una entusiasta ovación, mereció el señaladísimo honor de que el príncipe de Gales la colocara á la derecha en la cena que más tarde se sirvió en pequeñas mesas. La duquesa de la casa se sentó á la izquierda de su alteza real.

Uno de los acontecimientos más *fashionable* de esta *season* ha sido la Exposición de perros, inaugurada el 8 del corriente en el local que en Regent's Park posee la Sociedad Real de Botánica. Esto ciertamente tiene como principal interés que los perros presentados pertenecen todos á señoras, las cuales reciben premios y forman una importante Asociación, cuya presidenta es la princesa de Gales.

La agustía dama siente gran inclinación por estos fieles amigos del hombre, y en esta ocasión los perros presentados por S. A. han merecido casi todos los honores de un premio.

En la habitual residencia de la princesa, Sandringham, se crían bajo el inmediato cuidado de su regia duquesa varios hermosos ejemplares de las mejores razas caninas, no solamente inglesa sino de otras naciones de Europa.

A tal punto llega en esto la afición de S. A., que son numerosas las fotografías que nos la presentan rodeada de sus perros favoritos.

Los teatros, sobre todo el de Covent Garden, continúan atrayendo numeroso público, ansioso de aplaudir á uno de los intérpretes favoritos de los londinenses, el tenor Van Dyck, á quien se asegura oírán los madrileños en enero ó febrero de 1898.

En Covent Garden se cantó por primera vez, el miércoles último una nueva ópera de Kienzi, titulada *Der Evangelmann*. La obra fué calificada nada más que de mediana, á pesar de haber sido muy bien interpretada por Van Dyck, David Bispham y Miss Mary Engle.

En cambio, la representación de los *Maestros cantores*, de Wagner, verificada dos días después, fué un triunfo no interrumpido, tanto para la partitura como para sus admirables intérpretes Juan y Eduardo de Rezak.

no para sus admirables intérpretes Juan y Eduardo de Rezak.

Mad. Réjane y Sarah Bernhardt, cada una en su respectivo teatro y capitaneando una *troupe* bastante aceptable, se disputan el aplauso de estos habitantes, para quienes el repertorio francés reúne irresistibles atractivos.

Libros nuevos.

Asociación de Dependientes del Comercio de la Habana.—Cuenta de inversión de los fondos recaudados para la construcción del cañonero *El Dependiente*.

La obra noblemente iniciada, en setiembre de 1895, por algunos dependientes del Comercio de la Habana, de regalar á la marina española una lancha cañonera de vapor de inmejorables condiciones para la defensa de las costas de Cuba, fué acogida como es sabido con patriótico entusiasmo por todos los comerciantes habaneros y llevada á feliz realización en honra y provecho de España.

En muy poco tiempo, la suscripción abierta entre los dependientes de comercio alcanzó la cifra de 27,594 pesos que se creyó suficiente á adquirir un cañonero de tercera clase, cuyos planos y presupuesto total había ya enviado el general Cámara, jefe de la Comisión de marina española en Londres, firmándose por este los contratos, en nombre del comercio, con la casa constructora inglesa, y poco después la madre patria, recibía con abrazo fraternal la oferta de sus hijos y el *Dependiente*, forma parte, desde entonces, de la escuadrilla de cañoneros y buques de diversa clase que vigilan las costas de la Gran Antilla.

El libro que nos ocupa no es otra cosa que un monumento patriótico, mudo pero elocuente, levantado por los nobles hijos de España, del lado allá de los mares; y aunque no tienen sus páginas otro mérito que el de una lista minuciosamente hecha de los donativos entregados y ser una copia exacta y completa de los documentos necesarios para la adquisición del barco, tienen sin embargo, para todo un español el mérito que da el patriotismo y el amor á España, hoy tanto más estimable cuanto que la madre patria llora con amargura el despego y la deslealtad de unos hijos ingratos.

La ley del Jurado, por Luis Aleman Barragan.—Málaga, imprenta de R. Zambrana, Agustín Parejo, 4. El ilustrado secretario de la Audiencia de Málaga y ex-bibliotecario de la Universidad de Granada, ha emprendido la publicación de esta obra importantísima que seguramente le dará reputación entre los juristas, y no poco provecho.

La ley del Jurado, presentala el señor Aleman Barragan con comentarios concordados con las leyes similares extranjeras, con la de 22 de diciembre de 1872, y con la jurisprudencia del Tribunal Supremo, seguidos de apéndices que contienen los formularios indispensables para la exacta ejecución de la Ley y de cuantas disposiciones se han dictado con posterioridad á su publicación.

La obra del Sr. Aleman tan necesaria á los abogados y muy especialmente á los que se dedican á la jurisprudencia criminal se publica por cuadernos, al precio de 2 reales cada uno, y constará de dieciséis.—F. R. P.

Hojas sueltas

Procedente de Bremen llegó á Nueva York el nuevo buque *Friedrich der Grosse*, de la compañía *North German Lloyd*, que es notable no sólo por sus dimensiones y maquinaria, sino también por las nueve cubiertas que tiene.

Es de doble hélice, mide 550 pies de estora, 60 de manga, y su mule es imponente. Hará viajes entre Bremen y Nueva York, con otros eventuales al Oriente y Australia.

Aunque no muy rápido, este vapor es de solidez extraordinaria y gran estabilidad, y se adapta á los pasajeros que sólo viajan por placer y huyen del mareo.

Para obtener el aceite de rosas tomen un vaso de tierra barnizada y lléñese con pétalos de rosas. Echese encima agua de fuente hasta tanto que sobresalgan unos dos dedos próximamente de la capa de las hojas y colóquese al sol durante tres veces 24 horas, teniendo la precaución de taparlo por la tarde. Al tercer día aparecen en la superficie del agua gotitas de amarillo de oro. Al cabo de una semana estas gotitas se reúnen y forman una masa esponjosa que constituye el verdadero aceite de rosas.

Entre el discordo estruendo de la orquesta, como nota de música lejána, el eco de un suspiro.

El eco de un suspiro que conozco, formado de un aliento que he bebido, perfume de una flor, que oculta crece en un claustro sombrío.

—Mi adorada de un día, cariñosa —En qué piensas? me dijo. —En nada.—En nada, y flores? —(Es que tengo alegría la tristeza y triste el vino. GUSTAVO A. BECQUER.

billero porque siempre que paso por su casa se ríe de mí.

—Señor juez—respondió el citado—hígame usted el favor de preguntar al que me ha precedido en el uso de la palabra, por qué pasa por mi casa siempre que estoy riendo.

Un preso escribe á un amigo y le dice:

—Se gasta poco, pero el servicio es malísimo y la cocina detestable. Estoy resuelto á no volver más á esta casa.

Las Ciencias

Uno de los últimos números de los *Actas del Instituto Americano de Ingenieros Electricistas*, contiene una larga é interesante discusión sobre la aplicabilidad de la tracción eléctrica á los ferrocarriles que ahora usan locomotoras de vapor. La opinión de la mayor parte de los ingenieros que tomaron parte en la discusión, es que no hay probabilidad de que la electricidad sustituya á las locomotoras mientras subsistan las condiciones actuales del tráfico y no se haya perfeccionado el sistema de producir la corriente eléctrica, pero todos opinan que la sustitución es perfectamente practicable y se ha de hacer muy pronto en aquellas líneas en que circulan muchos trenes, compuestos principalmente de coches de pasajeros, como son la mayor parte de los que en verano hacen el servicio entre las grandes poblaciones y las estaciones balnearias ó los que viajan entre esas mismas poblaciones y sus suburbios. Algunos de los ingenieros hablan de las ventajas que la electricidad lleva al vapor cuando se trata de dar á los trenes ligeros grandes velocidades, aunque reconocen que en los ferrocarriles en que sólo circulan unos cuantos trenes cada día, la electricidad no puede competir con el vapor ni en coste primitivo ni en gasto de operación.

A parte de los defectos que pueda haber en la construcción de la vía, es indudable que la electricidad permite dar á los trenes de pasajeros velocidades mucho mayores que las que jamás se han alcanzado con locomotoras de vapor, de suerte que si la celeridad es ventajosa y la abundancia del tráfico la hace necesaria, la cuestión del coste y de los gastos perderían desde luego su importancia como sucede ya en los vapores transatlánticos, y entonces la electricidad se encontraría en mejores condiciones para disputar el puesto á las locomotoras. Es bien sabido que de dos vapores transatlánticos, uno de los cuales cruce el océano en seis días mientras que el otro se tarda diez y siete en ambos de igual tonelaje, el primero cuesta cuatro ó cinco veces más que el segundo, porque no solamente ha de ser de mayores dimensiones para que pueda llevar maquinaria de mayor tamaño, sino que esta es de un precio mucho más alto. Los gastos que el primero de los dos buques hace en cada viaje, son también mayores, porque necesita más carbón y los hornos de sus calderas consumen mucho más combustible. Y, sin embargo, el buque más rápido que cuesta más y gasta más, es también el más económico por la razón de que la brevedad del viaje hace que le preferan los pasajeros y como cada vez que cruza el océano deja á las compañías algunas utilidades, resulta que al cabo de un año ha hecho muchos más viajes que el otro y la suma total de las utilidades netas se eleva por encima de la que presenta su lento compañero.

Esto mismo ha de suceder también con los ferrocarriles eléctricos, los cuales, no obstante de exigir mayores gastos, han de ser á la larga más productivos, siempre que haya la abundancia de tráfico necesario.

En la provincia

Una artista granadina. Según nos escribe nuestro corresponsal de Santafé, se encuentra en dicha población, la célebre y bellísima cantante Srta. Consuelo Tortajada, natural de dicha ciudad.

Durante su larga excursión por el extranjero, ha visitado las principales capitales de Europa y América, obteniendo merecidos y entusiastas aplausos en París, Milán, Londres, Berlín, Viena, San Petersburgo y Nueva York, donde su nombre es conocido y apreciado como grande artista y belleza de primer orden.

Nuestro corresponsal ha tenido la satisfacción de admirar los innumerables y riquísimos presentes que le han donado sus admiradores, entre los que merecen especial mención varios de soboranos reinantes.

Permanecerá en Santafé al lado de su familia durante el presente mes de agosto, pues tiene contratos pendientes en Londres para los meses de setiembre, octubre y noviembre y otros tantos en París, Berlín y Viena.

Es de sentir que tan notabilísima artista no sea conocida entre nosotros y sólo tengamos noticias de ella por los periódicos extranjeros.

Reciba nuestra más completa enhorabuena la hermosa paísa por haber llegado á tan elevado puesto en el arte y le damos las más expresivas gracias por el cariño y exquisita amabilidad con que tanto ella como su esposo el eminente maestro compositor D. Ramon Tortajada han recibido á nuestro querido corresponsal.

Miscelánea

La caza Desde el día primero se abrió la veda para la caza de pájaros.

mas, tórtolas y codornices en todo el reino, aunque solamente de aquellos predios en que se hayan levantado las cosechas.

Desde el 16 se inaugura la caza general en nuestra provincia y en las de Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Cáceres, Caliz, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Huelva, Jaén, Lérida, Málaga, Murcia, Sevilla, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza, incluidas las islas Baleares y Canarias.

Los picapedreros.

La importancia de las poblaciones no se mide únicamente por el valor histórico de sus grandes monumentos, ni por el carácter alegre y simpático de sus moradores.

Contribuyen también á formar aquella importancia otros elementos no menos dignos de atención que los anteriores.

Decimos esto, porque á nosotros han llegado quejas que ponen de manifiesto el olvido en que se va dejando á una de las más respetables y honradas clases de nuestra capital.

Nos referimos al gremio de picapedreros, compuesto en su mayoría de honrados padres de familia, que se ven en la triste aflicción de no tener pan que dar á sus hijos, porque no tienen trabajo.

Conveniente sería que el Sr. Alcalde parara en esto su atención, é interpusiera su valiosa influencia para conseguir trabajo á tan útil é inteligente gremio, evitando así que pereza de hambre muchos granadinos.

A los aplausos que de los inmediatos interesados recibiría, se uniría el aplauso general de Granada entera, que con mucho gusto vería que no abandonaban su suelo, como lo abandonarían, de no poner pronto remedio, artistas tan hábiles y tan necesarios como éstos cuyas quejas nos ocupan.

[Sr. Alcalde, acuérdese de esos infelices y procurelos trabajo!]

Notas artísticas. El notable pintor granadino Sr. Larrocha, ha tenido expuesta en su estudio los cuadros que el distinguido artista catalán D. Ricardo Brugada, ha pintado en nuestra capital.

Entre los mejores de ellos se encuentra uno que representa una graciosa joven mirando unas palomas que, picoteando la distraen de su costura, abandonada sobre su falda. El efecto que produce es delicioso.

Otro que también ha gustado mucho, representa un patío del Albaicín y en el centro una mujer que con un paño en la falda arregla unas *spanaderas*.

Finalmente, ha pintado también el Sr. Brugada un lienzo de gran mérito, representando un jardín y una joven, que á juzgar por su hermosura debe ser granadina.

Que se corrija. Es muy frecuente en Granada que las disposiciones de policía urbana no se cumplan las más veces por negligencia y no pocas por ignorancia de los agentes municipales encargados de su cumplimiento.

Las autoridades respectivas no ponen en este asunto el cuidado que su importancia requiere y como es natural, los guardias municipales, no advertidos ni enterados de ciertas disposiciones, dejan pasar impunemente abusos que merecen el debido correctivo.

Entre otros hechos que pudieran citarse, nos ocuparemos hoy solamente del escandaloso abuso que cometen á diario los conductores de caballerías y todos los vendedores ambulantes que llevan su mercancía en borrico, mulo ó jaca. Un panadero, por ejemplo, no cuida apartar su caballería de la misma acera donde se halla la puerta de la casa en que vende el pan, aunque lo aspen, y los transeúntes, luego ó truene tienen que dar un largo rodeo para no interrumpir al *pacífico* ambulante, que sin preocuparse sigue horas enteras en medio de la acera, mientras la caballería mete la cabeza hasta el mismo portal de la casa. Y lo mismo que el vendedor de pan, hace el de verduras y el de frutas y el de agua y todos sus congéneres de cabalgadura.

Los agentes municipales deben saber que las caballerías han de estar siempre en sitio donde no molesten á nadie, porque con el sistema no corregido acabaremos por declarar que el arroyo es para el público y las aceras de piedra y cemento para los vendedores ambulantes y sus caballerías.

Robo de caballerías. En la vega de Gor, donde se hallaban pastando, han sido robadas á José Martínez García dos caballerías.

La guardia civil de Gor hace gestiones para la busca de dichas cabezas y la captura del autor del robo.

Un chascarrillo. Copiamos de la *Unión Mercantil* de Málaga:

Ayer llegaron de Granada algunas personas, y á una de ellas le preguntaron en la tienda donde se hospedaban, por varios jóvenes granadinos que otras veces venían todos los años á Málaga.

—Esas no vienen, contestó, este verano. Están dedicadas á la pesca de los bonitos.

—¿Cómo? ¿han ido á otro puerto de mar?

—No; digo que están dedicadas á la pesca de los bonitos, porque cada una tiene novio y esperan poder casarse dentro de poco.

De Murcia á Granada.

Hé aquí como se expresa nuestro apreciable colega *El Ferrocarril de Almería*, hablando de la conducta que observa á ciencia y paciencia de las provincias interesadas, la Empresa concesionaria de la vía férrea de Baza á Granada:

«Hoy hubiera sido de inmenso júbilo para esta comarca, haber cumplido sus ofrecimientos al Marqués de Sardoal la funesta empresa concesionaria del ferrocarril de Baza á Granada.

Hoy, de ser serias y formales las promesas de esa compañía, debieran renudarse los trabajos de la suspirada línea, invirtiendo 150 obreros como minimum, según manifestación hecha, sin que nadie de la pihiera, por un representante de la empresa al citado ex ministro de Fomento.

Juguete ahora el país de una nueva burla, más indigna si cabe que las anteriores, por haber sido engañados sus representantes en Cortes, necesario de toda necesidad es que procuremos vengarla con la energía y la altivez que corresponde á una comarca herida en su dignidad después de haberse pisoteado sus intereses y hecho ludibrio de sus conveniencias.

Esoñemos á la funesta Compañía del ferrocarril de Baza á Granada que no se engaña impunemente á cuatro provincias que estiman aun más que sus intereses su honor.

Y una pronto la Junta gestora nombrada en la brillantísima Asamblea regional que se celebró en Granada el mes de Mayo último; deslíberese, acuerdese y señále á las provincias interesadas el camino que han de seguir para reparar la última ofensa inferida y para llegar pronto á la justa vindicación de sus derechos y de su nombre.

Jueces. En uso de licencia ha salido de Granada el juez de instrucción del Campillo D. Reinaldo Espinera, sustituyéndole durante su ausencia el digno é ilustrado juez municipal de dicho distrito D. Mariano Alonso Castillo.

Del Juzgado municipal se ha hecho cargo el juez suplente D. Antonio Gaglieri.

Centro de Informes de Cuba.

Batallón de la Unión Peninsular número 2.—Relación nominal de los individuos fallecidos en esta isla pertenecientes á este batallón naturales de la provincia de Granada:

Cabo.—Antonio Romo Torreblanca, de Castil.

Soldados de segunda.—Antonio Coca Zarza, de Montefrío; Rafael Sánchez García, de Guadix; Fabian Lorenzo Blanco, de Mecina Bombarón; Bernardino Estevez Rodríguez, de Mecina Fondales; Francisco Geni Roche, de Cortés de Baza; Manuel Ceco Lopez, de Montefrío; Francisco Tejada Medina, de Lugros; Joaquín Castro Gifuentes, de Trevelez; y Francisco Requero Morales, de Ventas de Zafarraya.

Las partidas de defunción de estos soldados han sido remitidas á los alcaldes de los respectivos pueblos á quien pueden reclamara las familias interesadas si es que no obra ya en su poder.

Correspondencia.

Otívar.—Sr. D. R. M.—Se piden las noticias que V. desea sobre el sargento D. Joaquín Fajardo Aneas.

La Lotería de Navidad. Ya han comenzado á expendirse en todas las administraciones de Lotería de España, los billetes para el sorteo del día 23 de diciembre próximo.

El sombrero de paja. El sombrero de paja de forma marinera, escribe *Kasabal*, ha triunfado este año sobre todas las coberturas masculinas que le han hecho competencia, y se ha impuesto al *chamberg*, con que quiso resucitar Olozaga, en su época célebre, el espíritu artístico del siglo de oro de nuestras letras, y al *cordobés*, que ha simbolizado durante algún tiempo la afición á lo flamenco.

El sombrero hoy en boga es ya antiguo; procede del segundo imperio francés, de los tiempos en que Biarritz, favorecido por la Emperatriz Eugenia, se convertía en una de las más elegantes poblaciones veraniegas de Europa, y aunque desde entonces nunca ha caído por completo en desuso, ha habido estaciones en que ha estado muy pastergado.

En España se prefería el sombrero de paja, también, pero de anchas y abarquilladas alas, que daba al que lo llevaba respetable aspecto de indiano; pero estos chapeos han sido relegados al vestuario de los actores cómicos. El fieltro de forma melon, que ha adquirido tanta boga desde que ha venido á menos el sombrero de copa, es propio de invierno, aunque es el que adoptan para el verano los hombres respetables, á los que parece demostado infantil el marinerito de paja.

Voto de ciudad. Mañana á las siete se celebra la funcion del voto de ciudad en la iglesia del Angel, á la que asistirá una comision del Ayuntamiento, que en la sesion de ayer acordó contribuir con la cantidad de costumbre.

Idearium español. Ayer quedó puesto á la venta en las librerías de Granada el nuevo libro Idearium español original de nuestro querido colaborador D. Angel Ganivet Garcia.

La última producción del genial escritor granadino es una obra notabilísima bajo todos conceptos en la que se revela Ganivet como filósofo profundo y demuestra conocimientos históricos, políticos y diplomáticos realmente asombrosos.

La nueva obra está llamada á enaltecer el nombre del autor de manera extraordinaria, y sin que pueda esta apreciación tacharse de hiperbólica podemos decir que coloca á nuestro querido paisano en las primeras filas de los hombres de ciencia de nuestro pais.

A Córdoba. Ayer salió para Puento Genil y Córdoba, el distinguido poeta y periodista, D. Rodolfo Gil.

En el Ayuntamiento.

Al cabildo de ayer, presidido por el Sr. Gomez Tortosa, asistieron los señores Sanchez Gallardo, Sanchez Garcia, Sanson, Montealegre, Marin, Sanchez Lopez, Castillo Valdivia, Rico, Romo, Afan de Ribera, Rodriguez, Alvarez, Fernandez Abril, Torres y Lopez.

Se tomó acuerdo en varios asuntos de escaso interés y otros de la Comision de Ornato, entre ellos ordenar el cierre de un derribo de la cuesta de Gomez.

Se acordó ampliar hasta el primero de julio de 1899 la entrega urbanizada de la Gran Via compensacion del tiempo invertido en la tramitacion del recurso de alzada contra el acuerdo que concedió una garantía hipotecaria para la subvencion.

Se aprobó la nueva linea del final de la calle de Mesones, facilitando la construccion de casas en la esquina de la calle de Capuchinas.

Se aprobaron varias cuentas del año anterior con el voto en contra del Sr. Rico, que las impugnó, defendiéndolas los señores Castillo y Marin.

El Sr. Rico y el Sr. Romo hablaron acerca del estado de los jardines públicos, contestándoles el presidente de la comision respectiva, Sr. Sanchez Lopez, y despues de varias preguntas y observaciones de algunos señores concejales sobre otros asuntos, se levantó la sesion.

Ingeniero. Ha regresado de Motril, el ilustrado ingeniero D. Nicolás Orbe.

Retraso de encendido. Anoche no se encendió la luz eléctrica hasta las ocho y media. Este retraso fué debido, segun nos dicen, á que habiendo empeño en que anoche mismo se surtiesen de la gran fabrica de Pinos Genil, las antiguas instalaciones, para conseguirlo fué necesario estar trabajando hasta dicha hora en el montaje de un transformador, cuya operacion hizo imposible que se dejara circular la corriente hasta que quedó terminada.

Catedráticos. Hoy saldrá de Granada para la costa, donde permanecerá una temporada, el inspirado poeta granadino y catedrático de este Instituto, D. Miguel Gutierrez Jimenez.

Se halla en Málaga el catedrático de esta Facultad de Derecho don Francisco Leal de Ibarra.

Noticias militares.

Los huérfanos militares. Durante el mes actual habrá una convocatoria para cubrir por concurso en los Colegios militares unos 200 plazas.

Las solicitudes se dirigirán á S. M. la Reina, y la documentacion la determinará la Gaceta y el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.

Caballerías encontradas. En terrenos del cortijo llamado del Nogal, término de Iznájar, han sido encontradas para el labrador del mismo Dionisio Aguilera, las caballerías hurtadas no ha mucho á Juan Paez en el cortijo Briseño, sito en la demarcacion de Loja.

Ignórase cómo fueron abandonadas en aquel sitio por dos sujetos desconocidos que las conducian.

Comision provincial.

Preside el Sr. Herrera y asisten los señores Vargas Romero, Lapuente Apecechea, Hitos, Moreno Perez, Salazar y Caro Riano.

Se aprueba el acta de la sesion anterior y despues se adoptan los siguientes acuerdos:

Autorizar al director del Hospicio para que con la intervencion del diputado visitador Sr. Caro, adquiera seis mil kilos de paja de rastrojo para las pajaras del departamento de demeritos, cuyo presupuesto importa ciento ochenta pesetas, y que en su dia presente á la Comision cuenta justificada.

Conceder ingreso en el Hospicio á Manuel Gomez Rodriguez de esta capital y de dos años de edad.

Idem á Antonio Viedma Peregrina, de Granada.

Conceder lactancia interna á Cándida Ramos Hidalgo.

Que no ha lugar á lo que se interesa por Salvadora Quirantes, respecto á que la lactancia interna de su hija Dolores Rodriguez Fernandez, sea externa.

Que se informe al Sr. Gobernador civil en el expediente instruido por el ayuntamiento de Cajar solicitando autorizacion para establecer arbitrios con que poder cubrir el déficit del presupuesto para el actual ejercicio, en el sentido de que puede accederse á lo que se solicita, pero con la limitacion de que la especie de leña que

se grave sólo pueda ser la no destinada á la industria, por hallarse esta exceptuada del impuesto de arbitrios extraordinarios.

Los baños de El Leon. Afortunadamente para nuestra capital, en donde este año se siente como en pocos el excesivo calor de que estamos disfrutando, hay un establecimiento que, por precio muy económico, ofrece un servicio de baños, perfectamente dispuesto para que las personas más exigentes encuentren en ellos las condiciones de higiene y de placer, que tanto son de estimar.

Hablamos de los antiguos y acreditados baños de El Leon, donde, merced á las ventajas dichas, se encuentra este año una numerosa y distinguida concurrencia.

Felicitemos á los dueños de ese establecimiento por lo bien montado que tienen el servicio.

La luz eléctrica.

Anoche quedaron incluidas en los nuevos circuitos eléctricos que dependen de la fabrica de Pinos Genil todas las antiguas instalaciones que surtia de fluido la del Paseo del Salon.

Esta, por consiguiente, ha dejado de funcionar, unificándose la produccion de energia eléctrica y dándose con esto un nuevo é importantísimo paso hacia la completa normalizacion y regularizacion del servicio público y de particulares que, cuando quedó terminada la red general y se venzan las dificultades inherentes al funcionamiento de tan complicado organismo, resultará sin duda á satisfaccion de todos y será una de las instalaciones más perfectas de España.

Actualmente se notan, y es natural, deficiencias que poco á poco se irán corrigiendo, pues ya se comprende que la Compañia ha de ser, por su propio egoismo, la más interesada en que se subsanen, y nos consta que el Consejo de Administracion se ocupa incesantemente y con verdadero empeño en procurar el más alto grado de perfeccion posible.

Suponemos que no tardará en conseguirlo, y así lo deseamos, puesto que no puede sernos indiferente cuanto se relacione con el desenvolvimiento y prosperidad de una empresa nacida en Granada, por queridos paisanos nuestros, constituida y cuyo porvenir afecta en cierto modo al crédito industrial de esta poblacion.

Así lo comprende el público, prestándole su entusiasta apoyo, pues apesar de que las instalaciones no han resultado hasta la fecha económicas, debido á inconvenientes que la Compañia no pudo vencer, pero que en breve plazo quedarán dominados, los pedidos de luz son tan numerosos que el problema que ahora se estudia con más empeño es el de que sea posible cumplimentarlos con prontitud.

Entre estos pedidos está el de la Abadía y Colegio del Sacro-Monte, cuya instalacion de luz eléctrica comenzó ayer la Compañia general de Electricidad y hallaráse ultimada á mediados de setiembre, inaugurándose con el próximo curso. Segun nuestras noticias la instalacion de alumbrado eléctrico del Sacro-Monte será sumamente digna de la importancia de aquel gran establecimiento docente.

Esperamos que la Compañia general de Electricidad redoble sus esfuerzos para hacer factible, en brevísimo plazo, una reduccion en los gastos de las instalaciones, á fin de que, poniéndose éstas al alcance de las personas más modestas, la luz eléctrica penetre en la casa de los pobres, de los artesanos y de los pequeños industriales, extendiéndose su uso y los beneficios y comodidad que este adelantado del progreso proporciona, á las clases más humildes de la sociedad granadina.

Técnico. A propuesta de don Luis Sanson acordó ayer el Ayuntamiento que formara parte de la comision inspectora de los cables eléctricos el docto catedrático del Instituto D. Manuel Garcia Noguero, cuyos artículos acerca del nuevo alumbrado tanto están llamando la atencion de nuestros lectores.

Dos mulas. De Moraleda nos escriben lo siguiente: «En la mañana de este día iba á trabajar José Antonio Avilés, y en los llanos de Zafayona se encontró dos mulas, amadrinadas con una jáquima de cáñamo, de cuatro años, rayanas á la marca, una de ellas, castaña oscura, casi negra, y la otra torca, y como al que se le hayan perdido ha de estar con sumo cuidado, le suplico de publicidad al caso para que se presenten y las recuperen.

El arbitrio sobre el Matadero.—La Direccion general de Administracion ha señalado el día 22 de setiembre á las dos de la tarde para la subasta del arriendo del arbitrio sobre el Matadero de esta capital.

Sociedad. Con el título de «La Propiedad Agrícola» se ha constituido en Fuente Vaqueros una asociacion cooperativa de jornaleros y labradores.

Contador. Por la Direccion general de Administracion ha sido confirmado en su cargo el contador de fondos municipales de esta capital, D. Eduardo Garcia Lopez.

Viajeros. Procedente de Madrid ha llegado á Granada D. Francisco Retortillo.

—Ha llegado á Almuñécar D. Trinidad Campos.

—En la mañana de ayer llegó á Lanjaron, en donde permanecerá una breve temporada al lado de su familia la señorita Faustina Collantes Hernandez, acompañada de D. Presentacion Martinez y D. Francisco Morales.

—Se encuentra en Granada el profesor de la escuela pública de Ruiz, D. José Morales Martin.

—Ha salido para Murtas, el abo-

gado y juez municipal de aquel pueblo, D. Tomás Roda Rodriguez.

—Han llegado á nuestra capital procedentes de Motril D. Carmen Barrranco, D. José Cobos, D. José Navarro, D. Manuel Muñoz y D. Juan Aldecoa.

—A la misma ciudad costera han marchado D. Cruz M. Muller, D. Josefá Rubio, D. José Palma, D. Aureliano Fernandez, D. Domingo Diaz, D. Antonio Diaz, D. Miguel Ferrer, D. Manuel Galán, D. Emilio Aguilera y D. Ricardo Gonzalez.

Las oposiciones.

Conforme estaba anunciado, ayer á las once de la mañana se reunió en la Universidad el Tribunal de oposiciones á escuelas públicas elementales y auxiliares de niñas, para la adjudicacion de las vacantes objeto de las mismas.

La adjudicacion hecha por orden de lista y á eleccion de las agraciadas es como sigue:

A D.ª Dolores Moreno Rivas, número 1, de la relacion de mérito relativo, se le ha adjudicado la auxiliaria de las elementales de niñas de Jaen, dotada con 1.100 pesetas anuales.

A D.ª Julia Vances Cuevas, número 2, la de igual clase de Málaga, con 1.375 pesetas.

A D.ª Rosa del Rosal y Caro, número 3, la escuela elemental de niñas de Cabo de Gata (Almería), con 825 pesetas.

A D.ª Encarnacion Sanchez Pizaro, número 4, la de igual clase y sueldo de Canena en la provincia de Jaen.

A D.ª Emilia Hernandez Gonzalez, número 5, la de Mouchil (Granada), con el mismo sueldo.

A D.ª Joaquina Lo, ez Alvarez, número 6, la de igual clase y sueldo de Capileira (Granada).

A D.ª Aurora Rodriguez Linares, número 9, la de Trevezal (Granada), con igual dotacion.

A D.ª Luisa de la Cruz Mendoza, número 10, la de Guaro (Málaga), con 825 pesetas como las anteriores.

A D.ª Julia Leal y Páramo, número 11, la de igual clase y sueldo de Fines (Almería).

A D.ª Josefá Rasso Peromartin, número 12, la de Benaojan (Málaga), con igual sueldo.

A D.ª Modesta Nogales Moya, número 13, la de Igualeja (Málaga), con el mismo sueldo.

A D.ª Angustias Jimenez Fernandez, número 14, la de Lijar (Almería), con la misma dotacion.

A D.ª Maria del Pilar Jimenez Losa, número 16, la de Suffil (Almería), con 825 pesetas.

A D.ª Purificacion Tirado Cañete, número 17, la de Borge (Málaga), con igual sueldo.

A D.ª Encarnacion Buendia Bonal, número 18, la de igual clase y sueldo de Benamocarra (Málaga).

A D.ª Virtudes Jaraba Jimenez, número 19, la de Albondon (Granada), con igual sueldo que las anteriores.

A D.ª Concepcion Pariente Muriel, número 20, la de Sorvilan (Granada), con 825 pesetas.

Y por último, á D.ª Concepcion Gomez Elias, número 23, la de igual clase y sueldo de Alcaucin (Málaga).

Al número 7, no se le ha adjudicado plaza alguna por haber renunciado el derecho que á ello tiene. A los números 8, 15, 21 y 22 tampoco se les ha adjudicado plaza por estar ya adjudicadas en los números que le precedian las que habian solicitado y así se comprende que habiendo solo 18 vacantes hayan correspondido tres de ellas á los números 19, 20 y 23.

Regreso. Ha regresado de sus posesiones de Loja, el sabio orientalista y catedrático de nuestra Universidad, D. Lopoldo Ezquiza.

La Guardia civil. La de Cijuela deuvo el día 3 del actual al jitano de Lá har José Heredia Fernandez, por haber causado con una vara lesion á en la cabeza y espaldas á Patrocini Narvaez Correa y á Maria Josefa Viedma Sanchez.

Ha sido puesto dicho individuo á disposición del señor Juez municipal de la villa.

La de Gabia Grande ha capturado á Salvador Pertinez Solera, vecino de dicho pueblo, el cual estaba reclamado por el Juzgado de instruccion del partido.

Casos y cosas.

Caida. A las once de la noche ingresó anteayer en el hospital Bernardo Vilchez Navarro, con luxacion y fractura de la pierna derecha, á consecuencia de una caida que dió en la fabrica de azúcar del Chinaral.

Detenidos. Por los agentes de policia fueron detenidos en la madrugada de ayer tres sujetos que habian empuñado el codo más de lo necesario.

Herido. En el inmediato pueblo de Armilla fué herido ayer con arma blanca en el brazo derecho el joven de 19 años Antonio Fernandez Carmona por otro amigo suyo, en ocasion que estaban bromeados.

Fué conducido el Fernandez al hospital provincial para su curacion.

Ventaja para el público.—Acabando la Empresa del teatro de Isabel la Católica á indicaciones del público, ha resuelto que desde la funcion de hoy sábado 7 de agosto, se divida el espectáculo en tres secciones, con la siguiente gran rebaja de precios:

Palcos principales y plateas, 3.75 pesetas.—Palcos segundos, 2.—Butacas, 60 céntimos.—Delanteras de platea, palco general y galería, 50.—Asientos de platea, palco general, delanteras de galería y anfiteatro alto, 40.—Delanteras de paraiso, 30.—Entrada principal, 20.—Paraiso, 15.—Niños menores de ocho años, pagarán en el paraiso, media entrada, 10 céntimos.

Primera seccion, á las ocho y media, segunda, á las nueve y cuarto y tercera, á las diez y media.

En breve tendrán lugar los beneficios de la bella Geraldine, las nada-

doras y los hermanos Bretos, con funciones extraordinarias de programas variadísimos.

Panorama Nacional.

Se ha puesto á la venta en las oficinas de EL DEFENSOR, Reges Católicos 8 principal el hermoso é interesante cuaderno núm. 28 de la magnífica publicacion Panorama Nacional.

El indice de dicho cuaderno es el siguiente:

Acueducto de Segovia.

Trascoro de la Catedral de Toledo.

Puente curvo del Puerto de Pajaros

Iglesia colegial de San Salvador en Jeréz de la Frontera.

Interior de la iglesia de San Miguel en idem.

Santuario de Begonia (Bilbao).

Plaza Mayor de Leon.

Vista panorámica de San Juan de Puerto Rico.

Guerrilla de infanteria.

Portada de la iglesia de Santa Maria del Mar en Barcelona.

Aparicion del Apóstol Santiago, pintura de Casado del Alisal.

Plaza de Isabel II en Cádiz.

Ruinas de Santa Marina de Cambados.

Casa donde nació Felipe II en Valladolid.

Iglesia de Guayama (Puerto Rico).

El precio, como de costumbre, es el de pesetas 0.70 cada ejemplar.

Hay tambien números atrasados.

En géneros

Para primavera y verano grandes y variados surtidos para vendidos á precios muy ventajosos, se acaban de recibir en

EL SOL, Zacatin, 5.

Satinos, batistas, percales, lanas, armos, sedas, tulos, tocas, enojos y novedades para señoras, sin competencia. Para trajes en negro y colores, pardoas y géneros para chaqué, levita, etc. y demás géneros para caballeros, depósito de las mejores fabricas, á precios como en las mismas.—Francisco de P. Lopez Siles, EL SOL, Zacatin, 5.

Mil pesetas

al que presente copias de Estado mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que ocaen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Tos ferina.

Alivio seguro con la Poción Dussé.

UNA PESETA FRASCO.

Farmacia del doctor Picazo.

Santa Paula, 31.

Alcance postal

La sequia en Cataluña.

En todas las comarcas agrícolas de Cataluña son generales los clamores de los campesinos por la insistente sequia que agosta los campos. Las cosechas de cereales han sido poco fructíferas y los otoñales, todavia en desarrollo, se ven seriamente amenazados por la falta de lluvia. El agua potable también escasea en muchas poblaciones catalanas y muchos manantiales están proximos á agotarse.

El puerto de Málaga.

Se ha celebrado la entrega oficial de las obras del puerto de Málaga.

Desde hoy podrán fondear en el puerto malgueño grandes barcos.

Fiestas en Huelva.

Huelva 3. Han comenzado los festejos organizados por la Sociedad Colombina.

En el hotel Colon se ha verificado el certamen científico.

Lo que cuesta la ensenanza.

Segun datos suministrados por la Inspeccion general, en los cuatro últimos trimestres han importado las obligaciones de primera ensenanza 25.142.100 pesetas con 90 céntimos y se han pagado 24.766.764 pesetas y 90 céntimos.

Un cazador de serpientes.

Ha fallecido en Bombay un individuo, cuyo nombre completamente ignorado en Europa, ha sido, empero, el de uno de los verdaderos bienhechores de la humanidad. Llamábase David Lane, contaba 67 años, y durante el curso de su existencia habia matado cosa de ciento cincuenta mil serpientes venenosas.

Como la administracion colonial paga una prima por cada cabeza de serpiente que se presenta, David Lane habia logrado reunir una verdadera fortuna.

Una obra de Murillo.

Segun el New York Herald, Mr. Arthur Dawson ha descubierto en Chicago un hermoso cuadro, obra del inmortal Murillo.

El hallazgo fué puramente casual. Un juez de la citada poblacion, Mr. Jhon Barton, presenciaba hace algunos meses la compra de una antigua pintura. Observando en el cuadro, á pesar del deterioro natural, rasgos verdaderamente admirables, consultó con Mr. Dawson considerado como el más hábil conoecedor de cosas de arte existente en América.

Después de procederse á la conveniente restauracion, declara Mr. Dawson que el cuadro es legítimo de Murillo, perteneciendo á la primera manera del maestro sevillano.

La obra ha sido justipreciada en 50.000 duros.

Capitanes á Cuba.

Madrid 5.—En el sorteo verificado para destinar á Cuba diez capitanes de Estado Mayor, le ha correspondido á los señores D. Gabriel Morales, D. Gonzalo Suarez, D. Rafael Puesta, D. José Coig, D. Emilio Figueras, D. Manuel Sanjuan, D. Heliodoro Moreno, D. Fernando Heredia, D. Fernando Alvarez y D. Manuel Abad.

Un reo de muerte.

Jaen 5.—Han sido inútiles cuantas gestiones se han practicado para conseguir el indulto del reo de Martos, Miguel Castro Luque, condenado á muerte. Este reo permanece tranquilo y no parece dispuesto á repetir el intento de suicidio de hace dos dias, en que quiso desangrarse pinchando con un alfiler una arteria.

Encuétrase reconcentrada en Murtos fuerza de la Guardia civil y ha llegado ayer el verdugo.

La conducion á dicho punto salió de Jaen á las dos de la madrugada, lleván-

dose el reo con hierros y cadenas, rodeado de tres parejas de la Guardia civil.

En vez de ir la comitiva por la carretera directa, fué por la trocha, tomando precauciones para evitar un posible atentado, pues el reo tiene once hermanos, indignados, como todo el pueblo, por el horrendo crimen que cometió Castro, sacando engañada á su hija, niña de cinco años, hasta un pozo de las afueras del pueblo, donde la apretó el cuello hasta matarla y la arrojó dentro.

Coronel preso.

Barcelona 5.—El juez militar que instruye la sumaria relativa á supuestos abusos cometidos en la Junta de recluta voluntaria, ha decretado la detencion de un coronel de caballeria que se halla en Reus en uso de licencia.

«Parrao» gravísimo.

Telegrafan de Nimes que el simpático diestro sevillano, Joaquín Hernandez (a) Parrao, se encuentra en estado de verdadera gravedad. Los médicos desesperan de salvarlo.

Mr. Woodford.

Dicen de Londres que Mr. Woodford, acompañado de su familia y del personal de la legacion, ha desembarcado en Southampton, marchando seguidamente á Londres.

La Bolsa.

Madrid 5.—Apertura: París 00'00. Londres 00'00. Barcelona 64'50.

Completa desanimacion en el grupo de interior á plazo. Concórtanse algunas operaciones á 64'50 y 47 1/2.

El exterior ofrecido desde primera hora descendié á 80'05 al contado y á 80'15 á fin de mes.

Los demás valores pierden algunos céntimos ó sostienen sus cambios anteriores.

Las Filipinas siguen solicitadas.

París sin cambio oficial. Los despachos particulares acusan el de 61'50 apertura y después el de 61'43.

A las cuatro. Interior fin corriente 64'80. Próximo 00'00.

Telegraf. amas. Barcelona (3 L.) 54'55. Exterior 80'45.

París: Exterior 61'87. Renta francesa 000'00.

Bandido fusilado.

Escriben de Oran que ha sido fusilado allí el famoso bandido Bou-Améin, jefe de las hordas que en 1831 produjeron estragos con sus crímenes en la colonia española de Saida.

Correos de Cuba.

De Puerto Rico ha salido para la Coruña el trasatlántico Alfonso XII.

—De Barcelona ha zarpado para Cuba el trasatlántico Montevideo, conduciendo algunos oficiales y soldados, material telegráfico y un millon de duros.

Negociaciones de paz.

En Nueva York se ha recibido una carta de la Habana donde se dice que las condiciones de paz que propuso el general Weyler á Máximo Gomez se negó est á discutirlos, pues dejaban la suerte de los cubanos á merced del capitán general de la isla y del gobierno español.

Se afirma tambien en Nueva York que el general Weyler fué autorizado para gestionar la paz antes de que llegara á España Mr. Woodford. Hasta hoy no se tienen noticias oficiales que confirmen estas referencias.

Conflicto comercial.

El ministro de comercio de Francia considera las tarifas yankees como una declaracion de guerra económica á Europa. No concediendo para Francia una reduccion del 20 por 100 la republica vecina adoptará una energética resolucion.

Príncipe italiano.

Ha llegado á Málaga el príncipe de Nápoles, Víctor Manuel.

Un periódico complicado.

El País de la Habana dedica un artículo encomiástico al general Weyler demostrando el sentimiento de gratitud que le inspira el hecho de haber concedido el indulto á ochenta deportados autonomistas, cuyo perdon habia solicitado el mencionado periódico.

El atentado de Tánger.

En Tánger es objeto de grandes elogios la energia demostrada por nuestro representante Sr. Ojeda, entablado reclamaciones por el atentado contra los individuos de la Legacion española. Aumenta el número de prisiones para castigar á los culpables, los cuales sufrirán penas severísimas si son descubiertos.

Muerte de un torero.

Bilbao 5.—Un pobre aficionado sevillano que vino escondido en uno de los trenes, fué arrollado por uno de mercancías en la estacion de Aranguren, y pereció mutilado horriblemente. El infeliz se dirigió á Lastenos para torear una novillada, y la causa de su desgracia fué el querer burlar la vigilancia de los empleados.

Toros.

Toreros á Méjico. En el mes de noviembre se embarcarán para la República Mexicana, los matadores de Toros «Donarillo», «Lagaritjillo», «Centeno», «Minutos», «Villitas», «Maera», «Pinito», «Navarito» y «Machio».

El Guerra obsequiado. Un telegrama recibido en Córdoba, de Vigo dice que Guerrita ha sido obsequiado con una gira al Hotel Popular, por sus amigos de aquella poblacion. Al banquete asistieron más de 50 comensales, pronunciándose entusiastas brindis en honor del torero cordobés. Despues los expedicionarios visitaron el castillo de Montreuil, propiedad del Sr. Elduayen.

El Sultan de Turquía.

Cartera de Granada

La Alhóndiga. Se vendieron ayer 24 quintales métricos de trigo, cuyo precio fué de 27 y 28'50 pesetas.

Seccion religiosa Cultos.

A San Juan de Dios. Mañana domingo celebra los acostumbrados cultos mensuales en honor de San Juan de Dios su asociacion en la iglesia titular.

TELEGRAMAS El hijo de Calixto.

Madrid 6 (8'40 mañana.) Comunican de Santa Agueda, que el presidente del Consejo, señor Cánovas, ha recibido telegramas de Chafarinas,

anunciándole un hecho que ha producido cierta impresion. El hijo del célebre cabeceilla Calixto García se ha fugado de las prisiones de Chafarinas en union de otro deportado de menos consideracion.

A la hora en que telegrafio, se ignora si la fuga se ha verificado aprovechando un descuido de los centinelas, ó si, lo que sería más grave, se ha producido en combinacion con los guardianes de las prisiones.

El Gobierno ha teleografiado al gobernador de Chafarinas interesándole la pronta y perfecta depuracion de los hechos ocurridos.

El Gobierno desea echar encima todo el peso de la ley á quien se haya hecho merecedor de ello.

El motin.

Madrid 6 (11'50 mañana.) Continúa la actitud de protesta en que se han colocado los industriales de los barrios extremos de la capital.

Sin embargo, esta actitud es pacífica, aunque mantenida con teson.

Hoy no han abierto tampoco sus establecimientos dichos industriales, por temor de que se repitan los desórdenes de días pasados.

En prevision de esto, y evitar en su caso atropellos, numerosas fuerzas del Cuerpo de Seguridad ocupan dichos establecimientos.

Las verduleras.

Madrid 6 (11'50 mañana.) La agitacion que se nota en la Corte por consecuencia del motin de las zonas del extrarradio, se aumenta, temiéndose una grande exacerbacion de ella.

Las verduleras, como ayer le telegrafié, no cejan en su actitud, amenazando unir sus protestas á las de los industriales de los barrios extremos.

El Gobierno se encuentra muy preocupado con estas amenazas y extrema las precauciones en evitacion de un conflicto serio.

Buen número de agentes municipales ocupa las calles afuentes al mercado. Reina, sin embargo, completa tranquilidad.

Los consumos de Madrid.

Madrid 6 (7'40 noche.) Hoy se ha verificado la anunciada subasta de los consumos de Madrid, por la cantidad de 22.400.000 pesetas.

A ella ha concurrido un solo postor, el Sr. Simon á quien se le ha adjudicado.

Los rumores que venían circulando sobre probables alteraciones del orden con motivo de aquella subasta, no han tenido por fortuna confirmacion.

La misma en el casco que en los barrios extremos de Madrid, reina la tranquilidad más completa.

Renace la calma. Como prueba del buen aspecto que vá tomando el asunto, y que tanto llegó á preocupar, diré que ya han sido hoy abiertas las tiendas.

La alarma que se produjo con motivo de la noticia cir-

culada de que las cigarreras se proponian marchar en tropel á los mercados, con el propósito de hacer una manifestacion unidas á las verduleras ha resultado infundada.

Solo unos pequeños grupos de cigarreras, y con ellos otros de curiosos, se formaron frente al ayuntamiento.

A las primeras intimaciones que les hizo la fuerza pública, se disolvieron aquellos, recordando las calles su aspecto normal.

Los moros en Ceuta.

Madrid 6 (8'20 noche.) Se acaba de recibir una noticia que ha producido bastante sensacion.

El fanatismo musulman ha cometido un nuevo atentado contra nosotros en Ceuta.

Dos moros armados penetraron en nuestro campo.

Apenas fueron vistos por los centinelas de los fuertes, se les dió el jalto!

No contestando satisfactoriamente, nuestros soldados en cumplimiento de las Ordenanzas dispararon contra ellos sus armas.

De resultas de la descarga, un moro quedó muerto en el campo.

El otro huyó, siéndole imposible á nuestras tropas el darle alcance.

LA COTIZACION.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes BOLSA DE MADRID, BOLSA DE PARÍS, and CUBA.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Londres, París, and BOLSA DE PARÍS.

CUBA

La salud de los marinos.

Madrid 6 (8'20 noche.) Ha contestado el ministro de Marina, Sr. Beranger, los rumores que sobre la salud de nuestros marinos en Cuba hicieron circular los yankees.

Dice que apenas enterado de esos rumores telegrafió al jefe del Apostadero de la Habana para que manifestara lo que hubiera de cierto en aquellos.

En su contestacion dice el jefe del Apostadero que es totalmente inexacto aquel rumor y que, por fortuna, la salud de nuestros marinos es excelente.

Las reformas de Filipinas.

Madrid 6 (10 noche.) Se han recibido telegramas de Santa Agueda segun los cuales hoy han celebrado una nueva conferencia los señores Cánovas y Castellanos dejando ultimado el proyecto de reformas para Filipinas.

Las citadas reformas serán expuestas por el ministro de Ultramar á sus compañeros en el primer Consejo que se celebre.

Se asegura que en dicho Consejo serán aprobadas.

Hé aquí las principales disposiciones del decreto que será remitido con la mayor rapidez á la Reina para que las firme.

El código. Las reformas empiezan por una de importancia en el Código penal, por la que se aumenta mucho la penalidad en todos los delitos contra la integridad de la patria.

Tambien se aumentan las penas en los delitos contra el orden público. Los municipios. Se restringen en el proyecto las facultades y atribuciones de los municipios filipinos.

Los capitanes municipales ó jefes de cuadrilleros no serán nombrados como hasta aquí por los ayuntamientos sino por el gobernador general de Filipinas á propuesta de los electores.

Se suprimen los ayuntamientos en los pueblos de corto vecindario.

Tambien se suprimirán las principales y se sustituirán por otros funcionarios los actuales jueces de paz.

Ejército colonial. Lo más importante de las reformas es lo que se refiere al aumento del ejército colonial que ha de garantir la soberanía de España en Filipinas.

Para atender á los gastos de este ejército se establecerán en el archipiélago algunos impuestos indirectos.

Tambien, y con el mismo fin se estudiarán otras contribuciones.

El "Herald"

Madrid 6 (10'40 noche.) Están siendo muy comentados los pronósticos que sobre la guerra de Cuba y nuestras relaciones con los yankees hace el periódico de New York "The Herald".

Dice el "Herald" que en un plazo maximo de cuatro meses se conocerán en Cuba los resultados de la accion diplomática del gobierno americano en los asuntos de la guerra.

Se dan á estas palabras variadissimas interpretaciones en los más contradictorios sentidos. Oficiosamente se ha dicho que el presidente Mac-Kinley se halla dispuesto á agotar todos los medios diplomáticos que estén en su mano para conseguir la pacificacion de Cuba.

Correo de Filipinas.

Madrid 6 (11 noche.) Un telegrama de Barcelona dice que hoy ha fondeado en aquel puerto, procedente de Manila el vapor correo "Covadonga" de la Compañía Trasatlántica.

Vienen á bordo de dicho vapor el general Garrés, 55 jefes y oficiales y 405 soldados.

Durante la travesía fallecieron diez soldados cuyos cadáveres fueron sepultados en el mar.

Los socialistas.

Madrid 6 (11'45 noche.) En Bilbao vuelve á dejarse

sentir cierta alarma y agitacion en sentido socialista.

Han llegado á aquella capital el orador socialista Pablo Iglesias para tomar parte en el meeting de protesta que celebrarán los socialistas bilbaínos el próximo domingo.

Con este motivo se han reunido las autoridades de Bilbao, habiendo adoptado grandes precauciones.

Se acordó ordenar la concentracion de la benemérita de la provincia y del cuerpo de miñones.

Ultima hora.

Noticias desmentidas.

Madrid 7 (3'40 madrugada.) "El Imparcial" ha recibido un telegrama de Barcelona en el que se acusa gran pesimismo en la marcha de los asuntos de Filipinas.

Oficiosamente se ha desmentido la veracidad de estas noticias.

Regreso de tropas.

Madrid 7 (3'45 madrugada.) Telegrafian de Manila diciendo que han embarcado en aquel puerto con rumbo á la Península los generales Zappino y Suero y el inspector de Sanidad Militar Sr. Plá.

Además vienen 500 soldados.

La vacante de gobernador militar de Filipinas que deja el general Zappino la ocupará el general Rey.

Almodóbar.

Ultimo descubrimiento de un sabio.—El doctor C. C. Bristol cuyo nombre es conocido en todo el mundo civilizado como autor de las célebres Zarparrilla y Píldoras de Bristol, remedio á las cuales tantos deben la salud y la vida, ha llegado á perfeccionar, despues de prolongados y cientílicos ensayos, dos admirables preparaciones para poner al fácil alcance del hombre, todas las maravillosas propiedades curativas de la planta indígena de la América del Norte, conocida en la ciencia por el nombre "Ilamamelis Virginia" y vulgarmente como "Witch Hazel" (ó Aueliano Hujo). El Extracto y Ungüento de Ilamamelis del Dr. C. C. Bristol son remedios naturales que surten efectos sorprendentes en todo caso de heridas, golpes, contusiones, úlceras crónicas, etc., y en toda enfermedad inflamatoria. El Extracto es un específico contra el reumatismo, mientras que el Ungüento verifica su mayor triunfo en el tratamiento de las almorranas.

Se vende un piano magnifico, completamente nuevo, gran modelo, con armazon de hierro y cuerdas cruzadas. En el Salon de EL DEFENSOR darán razon.

Jarabes

especiales para refrescos. Los hay de Zarparrilla, Fresa, Naranja, Limon, Cidra, Piña, Plátano y Frambuesa, etc. Precio del frasco, 1 peseta y 1'50. FARMACIA CORTES, PLAZA NUEVA.

El Cañon.

CALZADOS para Señoras y Caballeros á pretos de fábrica.—CALZADO DE LUJO á mitad de precio que en todas las zapaterías.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatin, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se registró por los siguientes precios:

Table with 2 columns: Lamp type and Price. Includes Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes, etc.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantir por ésta su buen funcionamiento.

—¡A matarme! exclamó con desprecio Martín. —Si; y no os debe extrañar; cuando entre los moros (porque yo soy moro), un hombre falta á la fe prometida á su hermano, á su amigo, se le mata sin compasion; se le asesina. Yo no te asesinaré, Martín, apesar de que has asesinado ó procurado asesinar á mi esposa; que me has robado un tesoro que la pertenencia; que has vertido cobardemente la sangre de un desgraciado, ¿conoces esto?

—Mientes, porque yo no sabia que estabas aquí, y tú mismo me lo has dicho. —¡Yo! —Tú, sí, he conocido tu caballo al entrar con el mio en la cuadra, y me he dicho: «Aquí está el miserable, encerrémonos con él antes que huya.» —¡Ira de Dios! —Y te encuentro al fin, continuó Ben-Yaschem desnudando lentamente su espada; voy á verter tu sangre gota á gota, y á arrancarte de entre las manos ese tesoro que me pertenece. Deféndete, Martín, porque yo no asesino. —¡Aquí! —Si, aquí, eres cobarde, lo bastante para huir una vez fuera de esta casa. Aquí, Martín, abajo junto á la puerta están nuestros caballos enjaezados; el que venza podrá huir. Deféndete, Martín. —Eso es una locura, es perdersen entrambos, acudirán al ruido de las armas... —Deféndete, miserable, contestó Ben-Yaschem dándole con el plano de su espada en el rostro. Martín lanzó un rugido, y echó el aire la hoja de su espada; Ben-Yaschem se puso en guardia, y los aceros se ligaron. Entrambos esquivaban el ruido; apenas se percibía el choque de las paradas; buenos espadas los dos, parecían ocupados

eran los únicos que se aposentaban en el meson. —Mi espada, dijo don Lope recogiendo la que se veía en el suelo. —¡Ben-Yaschem! exclamó Fátima mirando el rostro pálido del jóven. El negro tomó parte en el diálogo con un rugido inarticulado, y se inclinó sobre el herido. —¿Está muerto? le preguntó Fátima. —No, indicó el negro. —¡Vivirá? —Si, contestó con otro ademán. En aquel momento el jóven abrió los ojos y barbotó algunas palabras. Los moriscos le rodeaban con las frentes fruncidas y las miradas amenazadoras. —¿Quién os ha herido? le preguntó Fátima. —Martín Gil, contestó pensosamente Ben-Yaschem. —¿Aquí? —Si, seguidle, se lleva el tesoro del rey... perdiéronse las últimas palabras en su garganta. —A caballo, señores, á caballo, dijo Fátima, buscad á ese hombre. Tú, Agar, cuida de ese jóven. Tú, toma y calla, dijo el ventero dándole un borsillo. Don Lope bajó á las cuadras, ensillóse por sí mismo el caballo, cabalgó seguido de los moriscos, y salió. El lacayo de don Lope dió parte al capitan del presi-

Academia preparatoria para carreras militares.

Director: D. Felipe Baeza. CAPITAN DE ARTILLERIA. Píno, 4. Ganga. La es verdaderamente la casa que se vende en el calle del Candil con patio, ocho habitaciones y agua corriente. Para tratar, calle de la Puente Nueva, número 3, con D. Antonio Torres.

Chocolates puros

elaborados á la vista del publico con solo cacao, azúcar y canela. Por cada paquete se da una fraccion de 25 gramos de clase igual y desde la clase de 1 peseta 50 centimos en adelante cada seis paquetes con sus correspondientes seis fracciones van en una bonita caja apropiada para regalar, adornada con profusion de cromos y hojitas de propaganda católica. Precios desde 75 centimos á 3 pesetas en paquetes de 400 y 460 gramos, con vainilla, con canela y sin ella. Deben probarse estos chocolates para convencerse de que no los hay ni mejores ni iguales.

Fábrica, calle del Escudo del Gármén, núm. 15, Granada.

Enrique Sanchez Garcia. No se despacha los dias festivos.

Contra LA TOS FERINA

PASTILLAS FUMIGADORAS DE VIFERCHOT. Remedio muy eficaz contra tan penosa enfermedad. Precio de la caja, pesetas 1'25. Deposito: Farmacia de D. Fabian Hernandez. MESONES (esquina á la de las Hierbas) GRANADA.

TOS FERINA.

Se cura rápidamente con la Embrocacion de Gonzalez Perales. Farmacia de S. Gil. GRANADA. Frasco, 4 pesetas.

Baños de Calahonda.

Notables reformas en la «Fonda Granadina», buena y abundante comida, precios económicos de 3 pesetas á 5 segun habitación. — Direccion: Antonio Ruiz Lopez.

ESPECTÁCULOS

Gran compañía de Variedades en que figuran la celebre Germaine y las Hermanas Odinas. Funciones para hoy. A las 8 y 1/2.—Sinfonia. Nuevos y variados ejercicios por todos los artistas de la compañía. A las 10.—Sinfonia. Las célebres nadadoras.

Precios por cada seccion: Entrada general, 30 céntos.—Id. de Paraiso, 25.

Teatro Alhambra.

Compañía cómico-lírica dirigida por DON BONIFACIO PINEDO. Beneficio de D. Bonifacio Pinedo. 1.º «El angel caído». 2.º Intermedio de prestidigitacion por el beneficiado. 3.º «El Bohemio» (estreno). 4.º Couplets de Gedeon por el beneficiado. 5.º Reprise de «Folies Bergeres». 6.º Cuadros disolventes, gran coleccion presentada por el Sr. Pinedo. 7.º «La boda de Luis Alonso ó la noche del encanto».

A las ocho y media. Precios.—Palcos sin entrada, 10 pesetas; butacas con entrada, 2 pesetas; gradas, 0'50.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatin, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se registró por los siguientes precios:

Table with 2 columns: Lamp type and Price. Includes Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes, etc.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantir por ésta su buen funcionamiento.

cienvendidos pasasen, como era probable, por delante de ella. En efecto; poco se hicieron esperar; el posadero precedía alumbrando á cinco hombres. Uno de ellos era negro, alto, de fisonomia inteligible y ademan altivo; vestía á la castellana, é iba envuelto en una capa parda. —¡Demonio! dijo para sí Martín; ¿qué hace aquí esa gente? ¡el esclavo de antes de anoche, mi ayuda de cámara Sandoval y mi cocinero Pinto!

—Y así era; estos dos últimos personajes, acompañados de otros dos, conducían á Ali Pachá que iba en un estado lamentable. Abrió el ventero un aposento en el corredor, cerróse la puerta, y Pinto, Sandoval y los otros dos hombres volvieron á pasar, dejando en su aposento al esclavo y al pirata. —¡Muy bien! exclamó Martín Gil; esto se complica; sin duda el diablo se ha empeñado en que yo no descanse esta noche; velemos, pues. Y á oscuras, sin desnudarse, se tendió sobre el lecho, teniendo gran cuidado en no dejarse vencer del sueño. Pasó una hora, y volvieron á resonar pasos de cabalgaduras junto á la puerta de la venta, que se abrió como la vez anterior. Acudió Martín á su atalaya, y despues de un pequeño espacio vió pasar, atun-

Sangre Pura es la fuente de buena salud. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Limpia el Aparato, Quita aquel Conocido cansancio y Hace Ligerera la Vida....

Le petit marché. Principio 6, Granada. Cuantos de Gely, Sevilla, y por farmacia extranjera. Superior calidad. Precios económicos.

Las mas higienicas y comodas para los enfermos que padecen algunas afecciones. Últimos adelantos en la construcción de coches. Cuesta de Gonzalez, esquina de la calle de las Animas.

Baños de Apolo. MALA IA. Situados en las playas de la Malagueta. Desde el 1.º de Julio al 30 de Septiembre queda abierto al público, habiéndose llevado a efecto grandes y utiles reformas en todos sus departamentos.

ALIVIA. HAMAMELIS DE BRISTOL. Extracto - Unguento. Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc. REUMATISMO Y ALMORRANAS. TRANQUILIZA.

Grandes almacenes de LA SULTANA. Conviniendo realizar las numerosas existencias de esta antigua y acreditada casa, por acuerdo de los testamentarios de la Sociedad, queda abierta una VERDADERA LIQUIDACION de todos los generos, con extraordinaria rebaja de precios.

EQUIPOS PARA BAIOS. Grandes surtidos en camisetas, calcetines, pañuelos, bañadores, albornoz, sábanas de esponja, toallas, quitasoles, medias, corsés Santos y de tul, tiras bordadas, encajes, lienzo, holandas, porcales, irlandas, batistas, brillantinas, piqués, holandas y sedas crudas, crudillos, driles, abanicos y perfumeria.

SEGURO PURIFICADOR. INHALADOR. ZARZAPARRILLA DE BRISTOL. PARA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES. PIPICAZ.

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS. CURACION segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estomago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos.

ALMACENES SAN JOSÉ. Entresuelo, Plaza del Carmen, 15 Entresuelo.

BIBLIOTECA SELECTA. L. BIBLIOTECA SELECTA, editada por D. Pascual Aguilar (Caballeros, 1, Valencia), corresponde a su título. Es una preciosa colección de obras escogidas entre las más notables de los autores nacionales.

de Gonzalez-Perales. Farmacia de San Gil, Granada. Bálsamo de la Denticion. Siendo un gran número de casos la causa de los fúnebres generales, dificultad con que el diente tropieza al nacer para brotar al exterior, por la excitación local que el mismo produce, conviene en los más difíciles casos dicha excitación con la aplicación tópica del medicamento indicado, cuyo uso es el siguiente:

Para festejos públicos. Recomendamos a las autoridades y corporaciones de esta provincia, el gran taller de fuegos artificiales que los Sres. Rajoy y Rus tienen establecido en Granada, calle de San Jerónimo, núm. 8.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes: 1- Viaje al rededor de mi cuarto y Excepción nocturna al rededor de mi cuarto, por J. Maistre (3.ª edición) 1 vol. 1. 2- Werther, por Goethe (4.ª edición) 1. 3- Aventuras maravillosas, por Edgar Poe (3.ª edición) 1. 4- Avator, por Emilio Gaultier (4.ª edición) 1. 5- Leyendas de Oro, por D. T. Florentino (3.ª edición) 1. 6- El Edomense, por C. Likens (4.ª edición) 1. 7- Hago el bobo, por Erickman (Chartrian) (2.ª edición) 1. 8- Anacronos, por D. Teodoro Lorente (3.ª edición) 1. 9- Baladas por Walter Scott (2.ª edición) 1. 10- Cantos de N. Chabriaux por C. Dickens (2.ª edición) 1. 11- Cuentos de los Vosgos, por E. Chartrian (2.ª edición) 1. 12- Novelas, Alemanas y Españolas (2.ª edición) 1. 13- Venecia por Mme. Emilio de Girardin (2.ª edición) 1. 14- La Reina de Saba, por T. Ayley Alrich (2.ª edición) 1. 15- Dolores, por D. R. de Campomanor (2.ª edición) 1. 16- El mundo tal y como soy en 1.ª serie, por Emilio Souvestre (2.ª edición) 1. 17- El progreso, por Emilio Souvestre (2.ª edición) 1. 18- Cuentos romancescos, por E. Conscience (2.ª edición) 1. 19- Dos Españoles, por E. Viehau (2.ª edición) 1. 20- El Título de propiedad, por E. Souvestre 1. 21- Federico el guardabosques, por E. Chartrian (2.ª edición) 1. 22- Cuentos sucesos, (2.ª edición) 1. 23- Aventuras de un niño calavera, por Tomás Bayley Adrich (2.ª edición) 1. 24- Espirita, Teodoro Gaultier (2.ª edición) 1. 25- Coquitas americanas, por Luis Harte 1. 26- Los pequeños poemas, (1.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 27- Double amor - Margaret, por Alfredo de Musset 1. 28- Relaciones breves, por J. Felipe Maistre 1. 29- Exaltadas, por Carlos Dickens 1. 30- Historia de una manita, por Teodoro Gaultier 1. 31- Los pequeños poemas (2.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 32- Los pequeños poemas (3.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 33- Edo mas de cuarenta, por D. Federico Manrique 1. 34- Colón, poema por D. R. de Campomanor 1. 35- El gran panam, por el conde Leon Tolstoi (2.ª edición) 1. 36- Majada viva, por D. Enrique Gaspar (2.ª edición) 1. 37- Más majaderías, por D. Enrique Gaspar 1. 38- Embarcadas, por D. R. de Campomanor 1. 39- Las ratas bravos, por D. Felipe Maistre 1. 40- Cuentos del día de Reyes, por C. Dickens 1 vol. 41. 42- Un problema, por D. Enrique Gaspar 1. 43- Poemas, por el P. Juan Arrola 1. 44- Barcelona en 1838 y París en 1839, por D. Carlos Eugenia 1. 45- Dolores, por D. Ramon de Campomanor (2.ª serie) 1. 46- Graziella (Recuerdos de la juventud), por Alfonso de Lamartine 1. 47- Casos de la calle, por D. Alfonso Pérez Nieva 1. 48- Viaje a Atenas, 1872-1875, por don Enrique Gaspar 1. 49- El ensayo de la vida, por Walter Scott 1. 50- Testimonios del corazón, por Mme. Catherine de Sévigné 1. 51- El drama universal, por D. R. de Campomanor 2. 52- El hijo de la paz, por D. Salvador Rueda 1. 53- Novelas cortas, por D. Luis Gámez 1. 54- Cuentos escogidos, por D.ª Emilia Paro Iturriz 1. 55- El licenciado Torralba, por D. R. de Campomanor 1. 56- Diario de un peregrino a Tierra Santa, por Mosén Jacinto Verduguer 1. 57- Nada entre dos platos por D. Enrique Gaspar 1. 58- Cantos de la vaudinista, por D. Salvador Rueda 1. 59- Para la noche, por D. Alfonso Pérez Nieva 1. 60- Historia del matrimonio (Cuadros vivos matrimoniales), por D. Antonio Mores 2. 61- In Peña, novela andaluza por D. Salvador Rueda 1. 62- Poemas y Fábulas, por D. R. de Campomanor 2. 63- Horas perdidas, por D. Manuel Escobar 1. 64- Escenas y anas, por D. Paulino Giral 1. 65- For levants, (notas de viaje), por D. Alfonso Pérez Nieva 2. 66- Los pequeños poemas (4.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 67- Los pequeños poemas (5.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 68- Los pequeños poemas (6.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 69- Los pequeños poemas (7.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 70- Los pequeños poemas (8.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 71- Los pequeños poemas (9.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 72- Los pequeños poemas (10.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 73- Los pequeños poemas (11.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 74- Los pequeños poemas (12.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 75- Los pequeños poemas (13.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 76- Los pequeños poemas (14.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 77- Los pequeños poemas (15.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 78- Los pequeños poemas (16.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 79- Los pequeños poemas (17.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 80- Los pequeños poemas (18.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 81- Los pequeños poemas (19.ª serie), por D. R. de Campomanor 1. 82- Los pequeños poemas (20.ª serie), por D. R. de Campomanor 1.

INYECCION PRESERVATIVA INFALIBLE. 102, Rue Vivienne, París y todas las Farmacias.

Grandes Bodegas de Vinagres y Vinos. Manuel Huertas Leiva. Ofrece al público inteligente sus solicitados VINAGRES por ser las mejores clases conocidas hasta el día y ser de vino puro como ninguna casa tiene.

La Biblioteca selecta se publica en volúmenes de 200 ó más páginas, elegantemente impresos y convenientemente encuadernados, al precio de 2 reales en toda España. Para adquirir cualquiera de las obras anunciadas bastará con remitir el importe de las que se deseen a la Librería de D. Pascual Aguilar, Caballeros, 1, Valencia, y se remitirán francas de portes a correo seguido a cualquier punto de España. Como esta casa sólo repone de los envíos recibidos, deberá agregarse al pedido pta. 0.25, que es lo que importa el certificado.

LA Union y El Fenix Español. Compañía de Seguros reñtidos. Dominio social: Madrid, calle Olizaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos.) GARANTIAS. Capital social efectivo. 12.000.000 pt. Primas y reservas. 44.028.645. Total. 56.028.645. 33 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros contra INCENDIOS. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE REUMATISMOS. PANCREATINA DEFRESNE. EL MAS PODEROSO DIGESTIVO QUE SE CONOCE. Dígase no solo la carne, sino también la grasa, el pan y los cereales.

Impotencia. Los Gr. reñtidos curan en pocos dias la impotencia y las pérdidas de semen. Tesis. con las célebres Pilóras Antisépticas del Doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer; 10 ptas. Venta en Granada: San Jerónimo, 13. Mucos, el, botijas y droguerías.

brados por el posedero, a don Lope de Campomanor y a Fátima, que se apoyaba con la indolencia del cansancio en su brazo, y fueron a parar en otro aposento más allá del que habían ocupado Agar y el pirata. —¡Unas de Belcebú! dijo para sí el aventurero, no parece sino que los han llamado a golpe de tambor; esto me augura mal; una imprudencia ó una casualidad puede comprometer mi porvenir. ¡Diable! si yo los pudiera prender, ¡oh!, posadero! dijo abriendo la puerta al pasar el llamado delante de ella. —¿Qué me quiere vuesa merced, señor? —¡Ha venido mucha gente a vuestra casa? —Mucho, señor. —¿Y de qué clase? —Gente rica y de guerra. —¿Cuántos soldados hay en el presidio? —Una compañía de arcabuceros. —¿Dónde mora su capitán? —En la Alcazaba. —¿Está muy lejoso? —En el barrio alto al otro lado del barranco. —Enjazzádmeme mi caballo. —¿Vais a marchar, señor? —Sí, voy al castillo. Entretanto, me respondieron con vuestra cabeza en nombre del rey si sale uno solo de las gentes que han entrado en vuestra casa.

74 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR. MARTIN GIL. 79. vuestro tesoro, si queiréis que nos volvamos a ver, procurad vivir, yo os aseguro que no os tengo odio ni mala voluntad. Soló tras esto una larga carcajada, abrió la puerta, bajó al soporal del meson, pagó al posadero, montó a caballo, y ya en la calle, le dijo: —Mi escudero os espera arriba, dadle lo que haya menester. Y partió al galope. El posadero subió; al entrar en el aposento sus pies resbalaron; miró, y vió ante sí una espada desnuda; más allá un hombre tendido y al parecer muerto. Aperciéndose de ello, lanzarse fuera del aposento y alborotó la posada, fué todo obra de un instante. A las voces inarticuladas del posadero asomaron simultáneamente a las puertas de sus aposentos don Lope, Fátima y Agar, mientras en las escaleras se oía el tropel de los que subían. —¿Qué os sucede? le preguntó don Lope. —Una desgracia, señor, me han perdido. —¿Cómo? —Han muerto un hombre en mi casa. —¿Dónde? —Aquí, y señaló el funesto aposento. Don Lope se precipitó en él, y tras él entraron Fátima, Agar, Pinto, Sandóval y los otros mozos, que por fortuna

78 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR. MARTIN GIL. 75. más bien en una lección que en un duelo; y sin embargo, sin ruido, sin voces, sin pisadas fuertes, redoblaban las estocadas a muerte, bajas, invencibles. Hubo un momento en que Ben-Yaschem tocó a Martín Gil en el brazo izquierdo, y este al sentirse herido se descompuso; el morisco entonces, rápido, atento, se tendió a fondo y dió una soberbia estocada a Martín. El tesoro le salvó por segunda vez; la punta de la espada se clavó en una caja, y al retirarla el morisco, empujado por aquel incidente, recibió una estocada en el pecho. La lucha estaba terminada, flaquearon las rodillas del jóven, un velo de sangre cubrió sus ojos, y cayó sordamente en tierra. Martín le contempló un momento apoyado en sus espada, y se encogió de hombres. —Esto debía suceder tarde ó temprano, dijo; por lo demás, está visto que el diablo me protege. Pero no seamos imprudentes. Bajó dicho esto, quitó su pistolete de la cintura de Ben-Yaschem, le puso en la suya, y desnudó la daga. —No, no, dijo volviéndose a envainar; se ha batido buena y lealmente; además, sería hacerle un favor el quitarle de martir. ¡Quedad con Dios, señor Juan Garcés! le dijo llegándose a él; me llevo

—Y yo os prohibo que os mováis, dijo una voz a la puerta. —¿Quién se atreve...? exclamó colérico Martín Gil. —¡Yo! ghabéis olvidado, señor, que soy vuestro escudero, vuestro fiel escudero, que no debo permitir que os expongais en una locura? Martín miraba con estupor a Ben-Yaschem, y el posadero no sebia a quien obedecer. —Manda, señor, a este hombre que enjaece vuestro caballo; y apriete, las circhias al mio que acaba de llegar. —¿Haced lo que acabais de oír, dijo Martín. —Además, sacad los caballos al patio y tened abierta la puerta. —¿Para qué? —Os ruego, señor, contestó con gran calma Ben-Yaschem; que os dignéis repetir esta orden. —¿Haced eso además? —El posadero salió murmurando por lo extraño de la situación; apenas salió cuando Ben-Yaschem fué a la puerta y la cerró con llave. —¿Qué hacéis? le dijo Martín. —Cortaros la retirada, porque según he podido juzgar, hoy huis a las mil maravillas. —¿Creo que os engañais, señor Garcés? —No, no me engaño, y por lo mismo vengo a mataros.